
 

    
 
 

 

Facultad de Artes y Educación Física 

Decanato 

ACTA CONSEJO DE FACULTAD DE ARTES Y EDUCACIÓN FÍSICA, SESION N°020  
 

En Santiago, 21 de noviembre 2022, siendo las 14:30 horas, se reúne el Consejo de Facultad, en sesión ordinaria, bajo 
la presidencia de la Decana Dra. Verónica Vargas Sanhueza. 
Actúa como Secretario de Facultad el Dr. César Osorio Fuentealba.  
 

La sesión se desarrolla de modo presencial.  
 

Presentes 
Decana:        Dra. Verónica Vargas Sanhueza 
Secretario de Facultad:       Dr. César Osorio Fuentealba 

Director Departamento de Artes:      Mg.Víctor Hugo López Sandoval 

Director Departamento de Educación Física Deportes y Recreación: Mg. Gonzalo Zapata Vera  

Director Departamento de Música:      Mg. Guillermo Vergara Carvajal   

Académica Representante Artes Visuales:     Mg. Beatriz Katerina Casabona Negrete 

Académico Representante DEFDER:    Dra. Caterina Joanna Fazzi Gómez 

Académico Representante Departamento de Música:   Mg. Andrés Núñez Mora 

 

Ausencias justificadas 

Director Departamento Kinesiología:    Mg. Antonio Edwin López Suárez 

Académico Representante Departamento de Kinesiología:   Dr. Joel Álvarez Ruf 

 

Invitados (as):   

Representante ante Junta Directiva UMCE     Prof. Giselle Garat LY  

Académico Departamento de Formación Pedagógica   Prof. Andrés Marió Casanova 

Representante del Director del Dpto. de Kinesiología  Prof. Mauricio Venegas 

 

1.  Aprobación Acta anterior  

Se aprueba acta anterior, sin observaciones 

2. Información Institucional 

a. Campeonato Nacional de Gimnasia Artística. Realizada en el Campus J. Cabezas, organizada por el Sub-Dpto. de 

Deportes de la UMCE y  el curso de Gestión deportiva, liderado por la Prof. Claudia Perelman, los comentarios llegados 

al Prof. Gonzalo Zapata, es que la organización del campeonato ha sido el mejor de los últimos tiempos. Decana 

solicita que los registros audiovisuales sean requeridos para evidencia de VCM. La Prof. Caterina Fazzi, destaca la 

labor de la Prof. Claudia Perelman y del equipo de trabajo de Medios educativos, señala que faltó apoyo de la DAE, 

sólo estuvo Bernardo (DAE), señala que el nivel de campeonato fue muy alto. El Prof. Zapata, señala que la DAE trabajó 

bastante y concuerda que durante el desarrollo del campeonato, faltó más presencia de la DAE. Prof. Venegas señala 

que Bernardo solicitó apoyo en primeros auxilios durante el campeonato, de estudiantes de Kinesiología de 4º año. 

c. Convenios 

i. Concierto Musical 2022, del colegio Leonardo Da Vinci, en Teatro Municipal de la Condes, se realizó el día 21 de 

noviembre, la Decana asistió en compañía del Prof. Jorge Matamala, este tipo de vínculo genera presencia de la UMCE 

en la Municipalidad de Las Condes. 

ii. DRICI-DEMUS presentación Coro 06 dic en la Escuela de Suboficiales de Carabineros de Chile, la Decana subraya 

la importancia de esta instancia de colaboración interinstitucional. El Prof. Vergara, señala que hoy se reunirá con el 

Director de la DRICI para coordinar los detalles de esta actividad. 
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3. Información Facultad 

a. Propuesta presupuesto, la decana presenta el ppt que mostró a las autoridades centrales, Prof. Zapata plantea 

que hay que resolver la situación de ingreso versus gasto en los Dptos. el DEMUS ha realizado ajustes en las horas 

académicas a honorarios contratadas. 

Prof. Zapata, propone aumentar cupos deportivos y ampliar esta vía de ingreso a todas las carreras de la institución, 

la prof. Garat, propone potenciar la figura del alumno libre en las carreras institucionales. 

b. Representantes  IACA (elección), fueron electos los Prof. Javier Rodríguez del DAVis, y Prof. Daniel Miranda del 

DEMUS 

c. Lanzamiento de libro de la Prof. Alda Reyno, el libro se basa en la creación coreográfica en deportes rítmicos, el 

trabajo fue realizado en colaboración con Medios Educativos 

d. Prosecución de Estudios, la Decana tiene una reunión mañana con la VRA, para este programa, se ratificaron los 

nombres iniciales para participar en la construcción micro curricular, se incorporó al Prof. Matamala en el equipo de 

trabajo. El Prof. Zapata informa que desde admisión le ha comentado que ha habido interés en este programa, el Prof. 

VH.López informa que la DAVis, han llegado 4 personas solicitando información y señala que estas personas indican 

que llaman al teléfono que aparece en la web y no hay respuesta  

e. Medidas de protección se prohíbe ingreso a campus J. Cabezas a estudiante de Biología, la Decana señala que 

informó a la DAF de esta situación, para el control de acceso. El Prof. Venegas señala que legalmente, no se puede 

impedir el ingreso de una persona al Campus y en caso que aparezca debe informarse al Dpto. Jurídico para que tome 

las acciones pertinentes. 

f. III SEMINARIO INTERNACIONAL CULTURA Y EDUCACIÓN MUSICAL, SICEM – 2022, organizado por el DEMUS, 

participan personas de 82 países, esta actividad es coordinada por el Dr. Carlos Poblete. 

g. Cierre presupuestario la fecha de cierre es el 30 de noviembre. 

h. Exposición de obras de estudiantes del taller "Itinerarios del cuerpo en el espacio digital" 

Informe de avance del PDE de la FAEF, esta actividad se realizó ayer, organizada por Prof. Karina Guerra del DAVis 

y el Prof. Benjamín Ruz del DEMUS, es una actividad interdisciplinaria. la exposición se realiza en pasillo de la Rectoría  

hasta el 25 de nov 

i Informe avance levantamiento de necesidades del PDE da la Facultad, el informe lo realiza el Sr. Secretario de 

Facultad, Prof. Dr. César Osorio Fuentealba, se indica el objetivo de este trabajo, un informe general de la 

metodología , participación y los resultados,  

Metodología: Encuentro conversacional consultivo por equipos de actores claves, convocados por Departamentos 

desde la FAEF. 

Duración de la sesión: 90 minutos. Registro de audio y transcripción en condición de anonimato. 

Temas propuestos:  
- Función de las coordinaciones por carreras.  
- Mejoras a nivel de Departamentos y Facultad. 
- Mejoras a nivel de Universidad. 
- Cómo innovar (agregar valor a lo que ya existe).  
- Diseño curricular: Pregrado, formación continua, apertura áreas de  conocimiento afines con la educación. 
 

Se han realizado 2 reuniones: 

1ª Con las coordinaciones de Calidad y Docencia, viernes 28 de octubre: 
Asisten DEFDER y DAVis 
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Ausente justificado 
DEKIN 
Ausente no justificado 
DEMUS 
2ª Con la coordinación de Investigación, viernes 11 de noviembre: 
Asisten DEFDER, DEMUS y DEKIN (reemplazo) 
Ausente Justificado 
DAVis 
Resultados 

• La situación económica de la UMCE preocupa profundamente a los/las académicos/as 
• Necesidad de que la UMCE pueda atraer recursos financieros, que permitan el desarrollo de la docencia 

e investigación. 
• Necesidad de cambiar el IACA. 
• Trabajo colaborativo dentro de los Dptos. 
• Sobrecarga de trabajo en algunos/as académicos/as. 
• Expandir la influencia de la UMCE a otros territorios (fuera de Ñuñoa). 
• Considerar los lineamientos políticos (de Gob) en el quehacer docente e investigativo de los Dptos. 
• Que la Facultad asuma un papel más protagónico en articular las iniciativas de investigación e innovación. 
• Necesidad de formar un comité o coordinación de investigación de facultad, para el desarrollo de 

investigación interdisciplinaria, desde la Facultad a partir de los Departamentos. 
• Necesidad de tener horas para la elaboración de proyectos a fondos concursables externos 

 
La Prof. Fazzi señala que el relato de los resultados y metodología es fiel a lo expresado en la reunión en que ella 
participó, el Prof. Venegas consulta por el levantamiento de información con referentes externos, plantea la 
posibilidad de consultar a actores relevantes; el Prof. Marió consulta si se levantarán datos cuantitativos que 
complementen el relato de las percepciones, se indica que se está trabajando en el levantamiento de datos 
cuantificables. 
 

4. Varios 

Prof. Vergara, señala que en la visita del Coro a la comuna de Villarrica el alcalde manifestó interés en establecer un 

convenio de colaboración con la UMCE. 

Consulta por el interferiado del 9 de diciembre, el consejo de Facultad manifiesta su acuerdo con el interferiado. 

Siendo las 16:25 h se da término al Consejo de Facultad.   

 

 

 


